
一 般 質 問 総 括 表 

    ［平成２８年１２月６日（火）・７日（水）・８日（木）・９日（金）］No.１ 

順番 質 問 者 質 問 事 項 ・ 要 旨 答弁者 備 考 

１ 

２６番 

山本辰哉 

議   員 

１ 公園の整備状況と遊具について 

 ⑴ 本市の公園設置状況について 

⑵ 遊具の点検と整備状況について 

⑶ 大型複合遊具の設置要望について 

２ 携帯電話の微弱電波エリアの改善について 

⑴ 市内の微弱電波エリアの現状と今後の対応について 

３ 犬・猫の殺処分ゼロを目指す取り組みについて 

 ⑴ 野良犬・野良猫の保護状況について 

⑵ 里親探しの取り組みと実績について 

市 長 

 

 

 

市 長 

 

市 長 

 

 

 

２ 

１４番 

桑田勝弘 

議   員 

１ Ｆ－３５Ｂの安全性について 

 ⑴ 市の今後の対応について 

２ 緊急輸送道路の空洞化調査について 

⑴ 取り組み状況について 

３ 文化芸術振興の推進について 

 ⑴ 財団の取り組みについて 

４ 住宅行政について 

 ⑴ 市営住宅の入居要件等について 

５ 雇用施策について 

⑴ 生活困窮者等の就労者支援について 

市 長 

 

市 長 

 

市 長 

 

市 長 

 

市 長 

 

 

３ 

２番 

渡辺和彦 

議   員 

１ 岩国市の人口動向と対策について 

 ⑴ 就業の場の確保（企業誘致）について 

⑵ 周辺地域（中山間地域）の活性化策について 

⑶ 空き家対策について 

２ 教育施設の整備について 

⑴ 学校トイレの洋式化について 

⑵ 公民館の整備について 

３ 農地の荒廃地対策について 

 ⑴ 荒廃地及び荒廃地化農地の把握状況について 

⑵ 適正な保全管理の指導について 

⑶ 農業振興策の推進について 

市 長 

 

 

 

市 長 

 

 

市 長 

 

 

 

 

４ 

１９番 

貴船  斉 

議   員 

１ 災害対策について 

 ⑴ 岩国市津波避難計画について 

  ア 津波襲来時の避難場所について 

⑵ 児童・生徒の避難について 

  ア 災害時における児童・生徒の引き渡し訓練について 

⑶ 災害に強いダブルネットワークの形成について 

市 長 

 

 

 

 

 

 

５ 

２９番 

坪田恵子 

議   員 

１ Ｆ－３５Ｂ配備計画の白紙撤回について 

 ⑴ クラスＡという重大事故の認識について 

⑵ 国の情報提供について 

２ 国民健康保険料について 

⑴ 国民健康保険料の引き下げについて 

⑵ 資格証明書及び短期被保険者証の利用状況について 

３ 由宇町商店街にトイレを設置することについて 

 ⑴ 住民の要望であったトイレの設置について 

市 長 

 

 

市 長 

 

 

市 長 

 

 



No.２ 

順番 質 問 者 質 問 事 項 ・ 要 旨 答弁者 備 考 

６ 

５番 

田村順玄 

議   員 

１ 岩国基地に関連する諸問題について 

 ⑴ Ｆ－３５Ｂステルス戦闘機の岩国基地配備について 

⑵ 岩国基地に係る４３項目の安心・安全対策について 

２ 愛宕山における防衛省の諸事業について 

⑴ 現在進行中の諸工事の概要について 

⑵ 工事実施に伴う諸対策について 

市 長 

 

 

市 長 

 

 

 

７ 

１番 

前野弘明 

議   員 

１ 百年政策について 

⑴ 目的を明確にしたまちづくりについて 

  ア 国家百年の大計について 

⑵ 日本の未来を担う人材を育てる体制について 

  ア 研究所や大学の出先機関等について 

 イ 研究所等を活かした人材育成について 

⑶ 家庭の教育力について 

２ 迅速な政策実現について 

 ⑴ 道路行政について 

  ア 幹線道路網の早期整備について 

 ⑵ 機構改革について 

  ア すぐやれる体制について 

  イ 地方力を活かす体制について 

市 長 

 

 

 

 

 

 

市 長 

 

 

 

 

 

 

８ 

１３番 

中村  豊 

議   員 

１ メンタルヘルス対策について 

 ⑴ ストレスチェック制度について 

  ア 実施状況と今後の取り組みについて 

２ 福祉員について 

⑴ 活動状況と課題について 

市 長 

 

 

市 長 

 

 

９ 

４番 

阿部秀樹 

議   員 

１ 米軍岩国基地の監視体制について 

 ⑴ 現況の飛行内容と騒音の把握について 

⑵ 米軍再編並びにＦ－３５Ｂ配備について 

⑶ 監視施設の設置について 

２ 岩国市まち・ひと・しごと創生総合戦略について 

⑴ 進捗状況について 

⑵ 今後の取り組みと実現について 

３ 河川周辺整備について 

 ⑴ 島田川沿いの道路整備について 

⑵ 橋梁の新設及び修繕について 

市 長 

 

 

 

市 長 

 

 

市 長 

 

 

 

10 

１５番 

河合伸治 

議   員 

１ 多様性尊重（ダイバーシティ）の取り組みについて 

 ⑴ 行政の取り組みについて 

⑵ 教育現場での取り組みについて 

市 長 

 

 

 

11 

７番 

広中英明 

議   員 

１ 小・中学生の安心・安全について 

 ⑴ 登下校中における安心・安全対策について 

⑵ いじめ対策について 

２ 広域観光による山代地域活性化について 

⑴ 山代地域内にある観光施設の利用状況と今後の活用方法につ

いて 

⑵ 「サイクル県やまぐちＰｒｏｊｅｃｔ」について 

⑶ 県道２号岩国佐伯線の拡幅整備について 

市 長 

 

 

市 長 

 

 

 

 

 



No.３ 

順番 質 問 者 質 問 事 項 ・ 要 旨 答弁者 備 考 

12 

６番 

重岡邦昭 

議   員 

１ 在日米軍再編計画について 

 ⑴ Ｆ－３５Ｂステルス戦闘機配備について 

 ⑵ 空母艦載機５９機移駐について 

２ 艦艇装備研究所移転について 

 ⑴ 現状と課題について 

３ 岩国市営住宅の管理について 

⑴ 直営から指定管理に移行する問題について 

市 長 

 

 

市 長 

 

市 長 

 

 

13 

２１番 

松本久次 

議   員 

１ 錦帯橋世界文化遺産登録について 

 ⑴ 世界文化遺産登録に向けての取り組みについて 

  ア 現状と課題について 

⑵ 錦帯橋世界文化遺産登録推進協議会について 

  ア 協議会の活動について 

⑶ 世界文化遺産登録と観光計画について 

２ （仮称）錦帯橋資料館について 

 ⑴ 資料館建設の現状について 

市 長 

 

 

 

 

 

市 長 

 

 

14 

２４番 

石本  崇 

議   員 

１ 岩国錦帯橋空港について 

 ⑴ 岩国錦帯橋空港立体駐車場整備工事について 

 

市 長 

 

 

 

15 

８番 

三原善伸 

議   員 

１ 観光振興について 

 ⑴ インバウンド推進のための施策の進捗状況について 

⑵ 吉香公園の魅力アップへの取り組みについて 

⑶ 錦帯橋千年プロジェクト「錦帯橋芸術祭」の成果について 

⑷ 観光大使の状況について 

２ 安心・安全のまちづくりについて 

 ⑴ 老朽化した公民館、供用会館等の耐震化について 

⑵ 市道への街路灯設置について 

⑶ ふれあい補償制度の活用について 

市 長 

 

 

 

 

市 長 

 

 

 

 

16 

１６番 

越澤二代 

議   員 

１ 多発する高齢者の交通事故への対策について 

 ⑴ 高齢者の事故への対策について 

 ⑵ 高齢者の免許証返納への課題について 

２ 高齢社会の災害対策について 

 ⑴ 行政からの発令のタイミングと「避難準備情報」「避難勧告」

「避難指示」などの周知について 

 ⑵ タイムライン（事前防災行動計画）について 

３ 肺炎球菌ワクチン接種のその後の取り組みについて 

 ⑴ これまでの接種状況について 

 ⑵ 個別通知への対応について 

市 長 

 

 

市 長 

 

 

 

市 長 

 

 

 

17 

９番 

松川卓司 

議   員 

１ 市街地における高齢者問題について 

 ⑴ 現状と課題と対策について 

 

市 長 

 

 

 

18 

１８番 

司 

議   員 

１ 本市の人口ビジョンと将来像について 

 ⑴ 本市における人口の自然増減と社会増減の状況について 

⑵ 社会増のための中山間地域定住促進の取り組みの現状につい

て 

⑶ 社会増のための市全域の取り組みについて 

市 長 

 

 

 

 

 

 



No.４ 

順番 質 問 者 質 問 事 項 ・ 要 旨 答弁者 備 考 

19 

３１番 

山田泰之 

議   員 

１ 岩国市営住宅条例等の一部改正と指定管理者制度の導入につ

いて 

 ⑴ 提案となった経緯について 

⑵ メリットについて 

⑶ 公平性の確保について 

 ⑷ 指定管理者を市内業者に限定することについて 

２ 長寿支援タクシー料金助成事業について 

 ⑴ 対象地区の拡大について 

市 長 

 

 

 

 

市 長 

 

 

20 

１７番 

岡勝則 

議   員 

１ 美和病院の建てかえに係る進捗状況について 

 ⑴ 病床の規模・形態について 

⑵ 用地について 

⑶ 推進体制について 

２ 本郷山村留学センターの運営について 

 ⑴ 今後の方向性について 

⑵ 職員配置について 

市 長 

 

 

 

市 長 

 

 

 

21 

１１番 

武田伊佐雄 

議   員 

１ ふるさと納税について 

 ⑴ 利用目的を明確にした募集について 

 ⑵ 組織体制について 

２ 科学センターについて 

 ⑴ 岩国市公共施設白書における気づきについて 

 ⑵ 公共施設等総合管理計画策定の進捗状況について 

⑶ 事業内容の検証について 

市 長 

 

 

市 長 

 

 

 

 

22 

２８番 

長  俊明 

議   員 

１ 人口減少の抑制について 

 ⑴ 市内の新規高卒予定者の求人数と就職希望者数について 

 ⑵ 市内への就職内定者数（男女別）について 

⑶ 高校生への就職支援活動について 

２ 空き家対策の特別措置法への対応について 

 ⑴ 特別措置法と条例の運用方法について 

 ⑵ 空家等対策計画について 

⑶ 財政上・税制上の措置について 

市 長 

 

 

 

市 長 

 

 

 

 

23 

３０番 

大西明子 

議   員 

１ 市民税の分析について 

 ⑴ 市内主要企業の給与調査について 

 ⑵ 個人所得の階層の調査について 

 ⑶ 法人市民税の業種別の状況について 

⑷ 非正規労働者の状況について 

２ 経済問題について 

 ⑴ 中国四国防衛局の平成２７年度の工事契約実績のうち、市内

業者の発注件数及び契約金額について 

 ⑵ 一次下請への市内業者の参入について 

３ 福祉施設について 

 ⑴ 養護老人ホーム静風園の建てかえについて 

市 長 

 

 

 

 

市 長 

 

 

 

市 長 

 

 



No.５ 

順番 質 問 者 質 問 事 項 ・ 要 旨 答弁者 備 考 

24 

３番 

細見正行 

議   員 

１ 土砂災害防止法について 

 ⑴ 利害関係者の意見と土地利用に関する周知について 

 ⑵ 日本古来の風景を守ることについて 

２ 財産の無償貸し付けについて 

 ⑴ 学校法人広島ＹＭＣＡ学園への財産の無償貸し付けの意義に

ついて 

 ⑵ 財産の無償貸し付けによる岩国駅前地区のにぎわいと活性化

について 

３ 岩国市民会館のリニューアルについて 

 ⑴ 新築とリニューアルとの比較について 

 ⑵ 利用者のアクセスについて 

市 長 

 

 

市 長 

 

 

 

 

市 長 

 

 

 

25 

３２番 

小川安士 

議   員 

１ 農業振興方策について 

 ⑴ 振興方策の基本姿勢について 

 ⑵ 畜産の重要性について 

 ⑶ 岩国ブランドについて 

⑷ 当面の支援について 

  ア 中山間地域所得向上支援事業について 

  イ 畜産・酪農収益力強化整備等特別対策事業について 

 ⑸ 地域おこし協力隊について 

 ⑹ 農林業振興基本計画について 

２ 玖珂支所建設計画について 

 ⑴ 進捗について 

 ⑵ 玖珂支所周辺道路の整備計画について 

市 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

市 長 

 

 

 

26 

２２番 

藤重建治 

議   員 

１ 高照寺山の周東町側山腹自然崩落について 

 ⑴ 崩落へのこれまでの対応と今後の対策の予定について 

 ⑵ 土砂災害防止法による地域住民の安全確保等対策について 

２ 本市の農業振興について 

 ⑴ 農業後継者及び担い手確保に係る支援策の充実について 

  ア 移住希望者などの新規就農希望者へ、技術、農地、機械・

施設、住居等をパッケージで支援することについて 

市 長 

 

 

市 長 

 

 

 

 

27 

２７番 

丸茂郁生 

議   員 

１ 地域の公共交通のあり方について 

 ⑴ 地域の公共交通の現状と課題とその対応について 

 ⑵ デマンド型の公共交通の整備について 

 ⑶ 観光客に対する公共交通の現状について 

市 長 

 

 

 

 

 


